

**PERAN KEPOLISIAN DALAM PENANGGULANGAN TINDAK PIDANA  
BALAPAN MOTOR LIAR DI JALAN UMUM DI KOTA METRO**

**SKRIPSI**



**Oleh:  
REGA REVANDA  
NPM. 19810068**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO  
FAKULTAS HUKUM  
2023**



**PERAN KEPOLISIAN DALAM PENANGGULANGAN TINDAK PIDANA  
BALAPAN MOTOR LIAR DI JALAN UMUM DI KOTA METRO**

**SKRIPSI**

**Diajukan  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana**

**Oleh:  
REGA REVANDA  
NPM. 19810068**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO  
FAKULTAS HUKUM  
2023**

## **PERAN KEPOLISIAAN DALAM PENANGGULANGAN TINDAK PIDANA BALAPAN MOTOR LIAR DI JALANAN UMUM KOTA METRO**

### **ABSTRAK**

Balapan adalah suatu ajang beradu kecepatan kendaraan, khususnya kendaraan bermotor, dimana balap motor ini dilakukan tanpa izin resmi dan diselenggarakan di jalan raya yang termasuk fasilitas umum. Biasanya kegiatan balapan liar ini dilakukan pada tengah malam sampai menjelang pagi saat suasana jalan raya sudah mulai senggang. Penyimpangan perilaku ini umumnya dilakukan oleh sekelompok anggota masyarakat yang berusia muda, kondisi kejiwaan mereka belum stabil dan dengan mudah mendapat pengaruh dari pergaulan.

Rumusan masalah yang akan diteliti adalah Bagaimanakah peran kepolisian dalam penanggulangan balapan di jalan umum di Kota Metro dan Apakah faktor utama penghambat kepolisian dalam penanggulangan balapan di jalan umum di Kota Metro.

Metode penulisan skripsi ini menggunakan jenis penelitian empiris. Penelitian hukum empiris atau yang dengan istilah lain biasa disebut penelitian hukum sosiologis atau disebut pula dengan penelitian lapangan. Data primer akan diperoleh ke lokasi melalui penelitian lapangan, yang dilakukan baik melalui pengamatan (observasi), wawancara, ataupun penyebaran kuesioner.

Berdasarkan hasil penelitian Peran Aparat Kepolisian Polres Kota Metro sudah berperan aktif dengan melakukan memberikan pelayanan, pengayoman, dan ketertiban dalam masyarakat sehingga terciptanya kenyamanan dan keamanan. Dalam upaya maksimal dalam penidak kasus balapan motor liar di Jalan Umum Kota Metro, Polres Kota Metro melakukan seperti mengadakan patrol dan melakukan razia di daerah-daerah yang dianggap sebagai pusat atau arena balapan motor liar.

Berdasarkan hasil penelitian memberikan saran bahwa, Peran kepolisian perlu ditingkatkan dalam menanggulangi aksi balapan motor liar adalah meningkatkan intensiitas patroli di jalan raya, meningkatkan intensitas penyuluhan hukum dan peraturan lalu lintas kepada masyarakat, melakukan pembinaan dan penindakan yang lebih tegas pada pelaku balapan motor liar dengan cara pemberian sanksi. Untuk kepolisian agar dapat lebih lengkap dan teliti dalam mendata pelanggaran lalu lintas yang beresiko kecelakaan lalu lintas, sehingga data tersebut dapat digunakan untuk studi terkait peningkatan keselamatan jalan pada masa yang akan datang.

**Kata Kunci:** Penanggulangan, Tindak Pidana, Balapan

# THE ROLE OF THE POLICE IN OVERCOMING THE CRIME OF ILLEGAL MOTORCYCLE RACING ON PUBLIC STREETS IN METRO CITIES

## ABSTRACT

Racing is an event where the speed of vehicles, especially motorized vehicles, competes, where motorbike racing is carried out without official permission and is held on highways which include public facilities. Usually this wild racing activity is carried out in the middle of the night until early morning when the highway atmosphere is starting to be free. This deviant behavior is generally carried out by a group of young members of society, their mental condition is not yet stable and they are easily influenced by social interactions.

The formulation of the problem that will be studied is what is the role of the police in dealing with racing on public roads in Metro City and what are the main factors inhibiting the police in dealing with racing on public roads in Metro City.

This thesis writing method uses empirical research. Empirical legal research or in other terms usually called sociological legal research or also called field research. Primary data will be obtained at the location through field research, which is carried out either through observations, interviews or distributing questionnaires.

Based on research results, the role of police officers at Metro City Police has played an active role by providing services, protection and order in society so as to create comfort and security. In its maximum efforts to suppress cases of illegal motorbike racing on Metro City Public Streets, the Metro City Police are carrying out patrols and carrying out raids in areas considered to be centers or arenas for illegal motorbike racing.

Based on the results of the research, it is suggested that, the role of the police needs to be improved in dealing with illegal motorbike racing, namely by increasing the intensity of patrols on the highway, increasing the intensity of providing information on traffic laws and regulations to the community, providing guidance and taking stricter action against perpetrators of illegal motorbike racing by providing penalty. For the police to be more complete and thorough in recording traffic violations that pose a risk of traffic accidents, so that the data can be used for studies related to improving road safety in the future.

**Keywords:** Prevention, Crime, Racing

## HALAMAN PERSETUJUAN

Skripsi oleh **Rega Revanda** ini,  
Telah diperiksa dan disetujui untuk di uji.

Metro, 31 Agustus 2023  
Pembimbing I,



**DR. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H.**  
**NIDN. 0229057401**

Pembimbing II,



**Dr. Prima Angkupi, SH, MH, M.Kn.,MM, CLA.**  
**NIDN. 0223128601**

Ketua Program Studi,



**Samsul Arifin, SH., MH.**  
**NIDN. 0210048502**

## HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi oleh **Rega Revanda** ini,  
Telah dipertahankan di depan penguji  
Pada tanggal : 05 September 2023

Tim Penguji,



**Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H.,M.H.** \_\_\_\_\_,Ketua  
NIDN. 0202056801



**M. SHOFWAN TAUFIQ,S.H.,M.SI** \_\_\_\_\_,Penguji Utama  
NIDN. 0203038604



**Dr. Prima Angkupi, SH, MH, M.Kn.,MM, CLA.** \_\_\_\_\_,Sekretaris  
NIDN. 0223128601

Mengetahui  
Dekan,



**M. SHOFWAN TAUFIQ,S.H.,M.SI.**  
NIDN. 0203038604

## **MOTTO HIDUP**

**“Apabila hal kecil tidak dikerjakan dengan tuntas maka kita tidak dapat menunjukkan hal besar dengan benar, jangan menyerah taklukan dunia”**

**-Ferdy Sambo-**

**“Tidak ada versi terbaik, yang terbaik hanya akan datang dari orang yang memperbaiki kesalahannya dan menjadi lebih baik”**

**(Rega Revanda)**

**“Saya tidak bisa menolak takdir yang telah Tuhan tetapkan, namun saya diberi opsi untuk bisa mengubah nasib sendiri. Maka saya tidak akan menyerah sampai disini”**

**(Rega Revanda)**



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah saya panjatkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi saya dengan segala kekurangannya. Segala syukur saya ucapkan kepadaMu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang berarti disekeliling saya. Yang selalu memberi semangat serta doa, sehingga skripsi saya dapat diselesaikan dengan baik. Untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk :

1. Untuk saya pribadi, ini sebagai langkah awal untuk mencapai impianku dan kelulusanku dalam menggapai cita-cita.
2. Orang Tua tercinta dan tersayang yaitu Ibunda Pravita Sari yang selalu memberikan dukungan, dan selalu mendoakan demi tercapai keberhasilan anak-anaknya.
3. Nenek Saya yaitu Nur ely dawati selalu mendoakan demi tercapai keberhasilan cucunya.
4. Tante Helmi Yulidawati , serta adik-adiku Devdan cleosa odelio, Calista Odelia Naomi dan Helvian Fernandes yang selalu memberikan semangat, motivasi, dan doa demi keberhasilanku.
5. Seluruh keluarga besar saya, sahabat-sahabat karib yang selalu memberikan dukungan kepada saya.
6. Almamater Universitas Muhammadiyah Metro Fakultas Hukum.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh...*

Dengan mengucap rasa syukur Alhamdulillah, Puja dan Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT. Yang telah memberi rahmat dan hidayahnya sehingga penulisan skripsi yang sederhana dan penuh makna serta dengan kekurangan ini dapat diselesaikan pada waktunya dengan judul "**PERAN KEPOLISIAN DALAM PENANGGULANGAN TINDAK PIDANA BALAPAN MOTOR LIAR DI JALANAN UMUM KOTA METRO**". Sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.

Sholawat serta salam selalu dan terus tucurahkan kepada Nabi Allah, Muhammad SAW. Rahmat bagi semesta alam, serta suri tauladan bagi seluruh umat muslim didunia.

Sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan berkat dorongan semangat, tenaga, pikiran serta bimbingan dari berbagai pihak tentunya dalam bentuk materi maupun non-materi. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini dengan segala kerendahan hati, penulis mengucapkan banyak terima kasih yang sebesar- besarnya kepada:

1. Bapak Dr Nyoto Suseno, M.si.. Selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
2. Bapak M. Shofwan Taufiq, S.H.I., M.S.I. Selaku Dekan Fakultas Hukum Univeristas Muhammadiyah Metro.
3. Bapak Samsul Arifin, S.H., M.H. Selaku Ketua Program Studi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Bapak Dr. H. Iskandar, S.H., M.H. Selaku Wakil Dekan I Fakultas Hukum Univeristas Muhammadiyah Metro.
5. Bapak Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H. Selaku Dosen Pembimbing I yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.
6. Bapak Dr. Prima Angkupi, S.H, MH, M.Kn., MM, CLA. Selaku Dosen Pembimbing II yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.

7. Bapak/Ibu Dosen yang ada seluruhnya di lingkungan Prodi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro yang telah mengajari, sekaligus memberikan ilmu pengetahuan, bimbingan, serta memberikan keteladanan dan motivasi selama menempuh jenjang Pendidikan Sarjana di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
8. Secara khusus penulis mengucapkan rasa Terima Kasih kepada kedua orang tua, Ayahanda Beny Rudianto Dan Ibunda Pravita Sari, yang tentunya menjadi motivasi dan inspirasi atas semua perjuangan jerih payah selama ini demi untuk menaruhkan harapan setinggi-tingginya demi masa depan bagi penulis, beserta keluarga besar yang selama ini telah banyak memberikan dukungan, motivasi, semangat, nasehat, serta segenap doa agar bisa segera menyelesaikan jenjang pendidikan Sarjana Hukum (S1) saat ini yang tentunya dengan segenap harapan yang mereka inginkan demi menuju suatu perubahan yang lebih baik agar bisa mengangkat derajat kedua orang tua termasuk keluarga besar.
9. Untuk saya pribadi, Trimakasih yang selalu kuat, optimis, dan berjuang demi mengejar cita-cita. Terima kasih sudah selalu berfikir positif ketika keadaan sempit tidak berpihak, dan selalu berusaha mempercayai diri sendiri. Sehingga akhirnya bisa membuktikan bahwa diri sendiri bisa diandalkan.
10. Sahabat seperjuangan yang memabntu saya selama ini, Winona Adelia, Mihada Unyai, Silvia Rizki, Ilham Rahmadan, Rangga Alsa, Muhamad Amriza, Nofrizal Rexa Aulia, Rofiq Zainudin. Asrofi, Kevin Amelia, Alwi Muzaki, Doni fabila, Nizar, Candra Nehru, Herlambang, Aldi, Fahri, Amri. Terima kasih atas pengalaman, waktu dan kebersamaannya yang telah kita habiskan bersama-sama semoga kelak kita semua dapat menggapai kesuksesan bersama dimasa yang akan datang.
11. Dan secara khusus saya persembahkan juga untuk masa depan saya nanti.
12. Almamaterku Tercinta, Universitas Muhammadiyah Metro.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, olehnya itu perlu kritik serta saran dan arahan terbaik untuk membangun pembaca tentunya sangat dibutuhkan oleh penulis guna perbaikan dalam penulisan-penulisan karya ilmiah kedepannya. Akhir kata, penulis berharap semoga hasil pemikiran yang tertuang dalam skripsi ini dapat bermanfaat sebagaimana diharapkan, aminn.

*Wassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.*

Batanghari, 05 Juli 2023

Penulis,

A handwritten signature in blue ink, consisting of stylized, overlapping loops and lines, positioned above the printed name.

**REGA REVANDA**  
NPM.19810068

## SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Rega Revanda  
Npm : 19810068  
Fakultas : Hukum

Saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul, **“Peran Kepolisian Dalam Penanggulangan Tindak Pidana Balapan Motor Liar Dijalanan Umum Kota Metro”** adalah milik saya dan benar adanya.

Apabila dikemudian hari terdapat unsur plagiat dalam isi skripsi tersebut, maka saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar akademik Sarjana Hukum dan akan bertanggung jawab secara hukum.

Metro, 05 September 2023

Yang membuat pernyataan,



**Rega Revanda**  
NPM. 19810068



UNIT PUBLIKASI ILMIAH  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH  
METRO

## SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

Nomor: 577/II.3.AU/F/UPI-UK/2023

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : REGA REVANDA  
NPM : 19810068  
Jenis Dokumen : SKRIPSI

Judul:

**PERAN KEPOLISIAN DALAM PENANGGULANGAN TINDAK  
PIDANA BALAPAN LIAR DIJALAN UMUM KOTA METRO**

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase  $\leq 20\%$ . Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 12 September 2023

Kepala Unit,

Dr. Eko Susanto, M.Pd., Kons.  
NIDN. 0213068302

alamat:

Ki Hajar Dewantara No.116  
Kampung Mulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,  
Kampung, Indonesia

website: [upi.ummetro.ac.id](http://upi.ummetro.ac.id)

email: [help.upi@ummetro.ac.id](mailto:help.upi@ummetro.ac.id)

## DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL.....	i
HALAMAN LOGO .....	ii
HALAMAN JUDUL.....	iii
ABSTRAK.....	iv
HALAMAN PERSETUJUAN.....	vi
HALAMAN PENGESAHAN .....	vii
MOTTO .....	viii
PERSEMBAHAN.....	ix
KATA PENGANTAR .....	x
SURAT PERNYATAAN.....	xiii
SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN ( <i>SIMILARITY CHECK</i> ).....	xiv
DAFTAR ISI .....	xv
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang .....	1
B. Rumusan Masalah .....	5
C. Ruang Lingkup Penelitian .....	5
D. Tujuan dan Kegunaan Penelitian.....	5
E. Kerangka Teoritis dan Konseptual .....	5
F. Sistematika Penulisan.....	9
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	<b>10</b>
A. Pengertian Peran .....	10
B. Penanggulangan Tindak Pidana.....	12
C. Faktor Penyebab Kejahatan .....	19
D. Tinjauan Hukum Pidana Terhadap Balapan motor dijalanan umum .....	21
E. Kepolisian .....	26
F. Ketertiban Umum .....	34
G. Balapan Liar .....	36
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>39</b>
A. Jenis Penelitian .....	40
B. Sumber Dan Jenis Data.....	40
C. Metode Pengumpulan dan Pengolahan Data .....	41

D. Analisis Data .....	42
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>43</b>
A. Karakteristik Narasumber .....	43
B. Peran Kepolisian dalam Penanggulangan Tindak Pidana Balapan Motor Liar di Jalanan Umum Kota Metro .....	43
C. Faktor Penghambat Kepolisian Kota Metro dalam Penanggulangan Balapan Motor Liar di Jalanan Umum Kota Metro .....	53
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>58</b>
A. Kesimpulan.....	58
B. Saran.....	58
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	